
Von: Meike Lukat <meike.lukat@live.de>  
Gesendet: Freitag, 29. April 2022 06:16 
An: Schacht, Christine-Petra <Christine-Petra.Schacht@stadt-haan.de> 
 
Betreff: UMA 10.05.2022 - Top K5 - Bitte um Sachstandmitteilung zu bereits erfolgten Beschlüssen im 
Zusammenhang u.a. vom 04.10.2018, Erinnerung an UMA 20.01.2022 und Bürgeranträge von 
Anwohner:innen K5 
 
 

Sehr geehrte Frau Schacht, 
 
auf Antrag der WLH-Fraktion wird es im UMA am 10.05.2022 zu einer Vorstellung 
der Entwurfsplanung K5: Turnstraße / Martin-Luther-Straße - hier: Vorstellung durch 
Planungsbüro des Kreis Mettmann unter Teilnahme von Vertretern des Kreises 
kommen. 
 
Dazu gibt es bis heute keine öffentlich eingestellten Sitzungsunterlagen, weder vom 
Kreis Mettmann, noch von der Stadt Haan. 
Es sind die Stellungnahmen von der BLH e.V. und vom HTV e.V. eingestellt. 
Auf die u.a. schriftliche Aufforderung der WLH-Fraktion vom 13.04.2022 reagierten 
Sie nicht, diese ist nicht im RIS eingestellt. 
Dies bitte ich nun nachzuholen. 
 

Ich erbitte zum Top ebenfalls um eine Stellungnahme der örtlichen 
Straßenverkehrsbehörde, denn nicht nur die WLH-Fraktion hat für die  K5 den 
dauerhaften Erhalt von Tempo 30 beantragt, dazu mehrfach den Landrat in 2018 
auch angeschrieben, sondern dies wird auch von allen Anwohner:innen gefordert. 
Hier erinnere ich an die von der WLH-Fraktion jährlich angeforderten 
Sachstandsmitteilung von der Verwaltung zur Umsetzung der Bürgeranträge. 
SessionNet | Sachstandsbericht: Bürgeranträge zu "geeigneten Maßnahmen zur Reduzierung der 
verkehrsbedingten Lärm- und Luftschadstoffbelastung" (haan.de) 

 
Ebenso sollte die Verwaltung hier einen Sachstand zu den bereits erfolgten 
Beschlüssen geben. 
 
Da wir in Haan ja leider keine Beschlusskontrolle haben, möchte ich ungerne, 
dass wir hier schon erfolgte Beschlüsse mit Verwaltungsauftrag vergessen. 
 
Mit knapper Mehrheit, gegen die Stimmen von CDU und FDP wurde im SPUBA am 
04.10.2018 auf Antrag der WLH-Fraktion beschlossen: 

„Die Stadtverwaltung wird aufgefordert, in Zusammenarbeit mit dem Kreis Mettmann 
im Zuge der Planungen zur K5–Sanierung mit den Planungen zur Sanierung der 
Walder Straße, der Königgrätzer Straße und der unteren Kirchstraße zu beginnen. 
Das Straßensanierungsprogramm der Stadt Haan wird entsprechend angepasst und 
die Mittel dafür in den Haushalt eingestellt.“ SessionNet | TOP Ö 14: Walder Straße, 
Königgrätzer Straße, Kirchstraße - Planungen zur Sanierung, sichere Schulwege in 
Haan beginnen<br />hier: Antrag der Fraktion WLH vom 25.04.2018 (Einbringung) 

Wie im damaligen o.a. Antrag erläutert, kann nur in Gesamtschau u.a. eine sichere 
Schulwegplanung erfolgen. 
 

https://www2.haan.de/bi/vo0050.php?__kvonr=3018&voselect=2227
https://www2.haan.de/bi/vo0050.php?__kvonr=3018&voselect=2227
https://www2.haan.de/bi/to0050.php?__ktonr=12711
https://www2.haan.de/bi/to0050.php?__ktonr=12711
https://www2.haan.de/bi/to0050.php?__ktonr=12711


 
Sehr bedauerlich ist auch, dass wir als WLH-Fraktion unseren Antrag zum UMA am 
20.01.2022 nicht zur Abstimmung stellten, da wir uns 
auf die Ausführungen der Verwaltung verlassen hatten, dass hier die Gesamtschau 
stattfinden würde und die Anregungen der Bürger:innen 
mitberücksichtigt worden sei, wie in der Niederschrift nachlesbar: 
 
„……..Technische Beigeordnete Christine-Petra Schacht: Am 12.11.2021 fand ein gemeinsames 
Gespräch mit dem Kreis Mettmann und dem vom Kreis Mettmann Seite 12 von 21 UMA vom 
20.01.2022 beauftragten Planungsbüro statt. Hierbei wurden die Anregungen der Bürger_innen 
mitberücksichtigt. Zum gegebenen Zeitpunkt lagen Konzeptskizzen vor, die jedoch noch nicht 
zufriedenstellend ausgereift waren. Angestrebt ist nun, eine bevorzugte und vorentwurfsreife 
Planungsvariante im Rahmen einer Bürgerinformationsveranstaltung mit allen Anwohner_innen und 
Beteiligten vorzustellen. Stv. Meike Lukat: Es liegt ein Antrag der WLH-Fraktion vor. Wenn eine 
Bürger[1]information stattfinden wird, dann würde dieses Vorhaben unserem Antrag Genüge tun. 
Technische Beigeordnete Christine-Petra Schacht: Zurzeit wird noch evaluiert, in welchem Rahmen die 
Bürgerinformationsveranstaltung stattfinden kann. Aufgrund der pandemischen Lage wird die 
Umsetzung aktuell stark erschwert. Angestrebt ist, die Bürgerinformation in der räumlichen Nähe der 
Anlieger_innen auszutragen……….“ 
 

Insoweit sich dies im UMA am 10.05.2022 nicht erkennbar zeigt, werden wir den u.a. 
Antrag dann zur Abstimmung stellen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
   

Meike Lukat                                                                                  
- Fraktionsvorsitzende WLH-     
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